
在施密特带队时期， 除了死打中
路， 缺乏变化之外， 被人们吐槽最多
的一点就要数角球进攻的低效率了 。
根据统计， 在客场对阵大连一方的比
赛之前， 国安在联赛中得到的角球机
会多达169个， 比第2名的河北华夏幸
福多出足足31次， 但通过角球进攻得
分却只有3次。 能够获得角球多， 和国
安在大多数时间里压制对手的进攻特
点有关系， 但利用率如此之低， 就和
教练的战术安排与训练有关系了。

热内西奥的到来确实改变了这一
现象。 对阵恒大的比赛中， 张玉宁所
打进的头球就是源自角球进攻， 他接
到于大宝的头球摆渡破门得分。 之后
对阵大连， 巴顿的进球则是接到奥古
斯托开出的角球直接破门， 打破了自
己在本赛季的进球荒。 值得一提的是，
这2次角球得分， 都是皮球开到禁区内
的后点， 国安队员成功抢下第一落点，
为之后的进球铺平道路。 熟悉国安的
球迷都知道， 在施密特时期， 球队在
禁区内争抢第一落点的表现一直是个
弱点。

对于连续两场比赛通过角球战术
得分， 热内西奥做出了解释： “我们
尝试在各方面给球队带来改变 ， 在
角球方面进行了很多演练 ， 今后还
要继续提高。” 可见 ， 在得知球队的
这个顽疾之后， 法国人还是下了不少
功夫的。

但是， 在角球进攻方面有了明显
提升的同时 ， 球队的新援费尔南多
的位置就显得十分尴尬了。 在比埃拉
受伤之后， 球队在外援调整方面经历
了不引援、 换前锋、 换中场这三个阶
段， 我们可以将这次外援的调整看作
是一次恐慌性引援 ， 是不得已而为
之 。 原本这名球员最大的卖点就是在
角球、 定位球中可以给球队带来提升。
但事实上， 在费尔南多参加的两场比
赛中， 并未给球队在攻防两端带来质
的提升， 指望他来完美弥补比埃拉的
伤缺， 最大程度上去释放奥古斯托也
不现实。

对阵大连一方， 费尔南多坐上替
补席， 韩国后卫金玟哉重返首发。 全
场比赛， 后者将对方的高大外援中锋

隆东死死盯住 ， 成了获胜的功
臣。 而大金的这次完美表现， 似

乎也意味着费尔南多在未来
比赛中的定位———食之无味
弃之可惜 。 毕竟他不是前
锋， 即便替补登场， 给球队
带来的帮助也不会很大。 当
然， 我们要承认费尔南多在
定位球方面的功力， 这名球
员将何去何从， 就看热内西
奥教练组在间歇期中研究的
结果了。

5分的差距 ， 两场球以内 ， 不多也
不少， 很微妙， 这会让国安原本已经丧
失的希望再一次抬头， 但也会督促恒大
更加卖力守住优势。 总之， 经过了这个
夏天的一系列变故之后 ， 从球队到球
迷， 国安对于 “争冠” 两字都应该更加
理性看待。 未来的7轮比赛 ， 不妨将争
冠先放一放， 做好自己该做的， 剩下的
交给命运去安排。

国安确实是一支情绪化的球队， 但

本赛季已经有了不小的进步。 不止一次
在人们根据经验判断球队将要崩盘的时
候， 国安非但没有一败涂地， 反而是用
出色的表现维持了自身在积分榜上的位
置 。 这就是本赛季带给人们最大的惊
喜。 剩余的7轮比赛 ， 最大的困难在于
保级球队较多， 这些求生欲极强的对手
不好惹。 而且赛程因为国家队备战40强
赛， 被切割得七零八落， 如何保证球队
的状态得以延续， 是一个很大的考验 。

御林军阵中国家队球员众多 ， 要谨防
“FIFA病毒 ” 的侵扰 。 毕竟和家底厚 、
阵容充实的恒大比起来， 国安还是显得
有些底气不足。

总而言之 ， 从过去三场比赛来看 ，
换帅的效果虽称不上立竿见影， 但可以
接受。 做好自己是最简单的， 也是最难
的 ， 希望国安队能够打好最后 7轮比
赛 ， 不要给这个跌宕起伏的2019赛季留
下遗憾。

□纪盈达

国安换帅初见成效
争冠应需理性看待
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主场输给恒大， 是一个令球迷很难接
受的结果。 除此之外， 战胜河北华夏幸福
与大连一方的比赛 ， 国安踢得也磕磕
绊绊。 主场对阵河北， 是在最后阶段连
续获得点球， 2∶0险胜。 客场战胜大连一
方 ， 与对手在上半场频繁浪费机会也
有很大关系。 但无论如何， 该赢的球赢
了， 已经算是将这波换帅的 “骚操作” 所
带来的动荡和损失， 在各个层面上降到了
最低值。

其实抛开结果和球队目前所处的环
境， 单从竞技角度来讲， 在这3场比赛中
我们还是能够看到法国人给球队带来的改
变。 最突出的地方就是在边路进攻上， 国
安比起施密特时期， 有了很大的进步。

热帅的首秀对阵河北华夏的比赛中，
王子铭出人意料地出现在左边锋的位置
上。 平心而论， 以这名球员的技术特点和
素质来讲， 他不是边锋的最优选。 但他却
是当下国安阵中少有的能够在前场利用速
度给对方防线带来一定冲击的球员。 这属
于不得已而为之， 因为按照过去2年多的
建队思路和人员配备， 国安在前场并没有
一个真正意义上的边路攻击手。 这给球队
带来的最直接的影响就是进攻套路单一，
前场缺乏爆发力和冲击力。

对阵大连的比赛， 巴顿出现在了右边
路， 他在比赛中为国安先拔头筹， 并且和
王刚配合， 将对方的当家球星卡拉斯科防
得没脾气， 这也是那场比赛大连虽然拿到
不少机会， 却迟迟无法敲开国安队大门的
重要原因， 毕竟国内球员的射门准星还是
无法和高水平外援相提并论的。

从热帅对王子铭与巴顿的大胆使用上
来看， 这名在法甲时期就十分擅打边路进
攻的教练员正在不断为国安队渗透着自己
的战术思路， 能够在短短十几天的时间里
让国安的边路在攻防两端都看到一些进
步， 已经十分不容易。 唯一的不足， 便是
热帅在不十分熟悉队内球员的情况下， 在
第2场比赛主场与恒大的较量中， 派本赛
季机会寥寥、 能力与状态都欠佳的刘欢作
为边后卫首发出场。 最终， 那场比赛刘欢
对3个丢球都负有一定责任， 成为了众矢
之的。 相信经过一个休赛期， 热帅将会对
球员有更好的了解。

中超联赛在结束第
22轮之后， 将会进入一
段长达1个月的间歇期。 这
对于换帅不久的北京中赫
国安来讲，将会是一个调整
的好机会。接替施密特的新
帅， 法国人热内西奥在上任之
后遭受的非议颇多， 但伴随着
战胜大连， 以拿到3分的方式
进入间歇期， 并且因为恒大自
己犯错， 将积分差距缩小到5
分， 从某种程度上大大缓解了
舆论压力。 这名法国主帅在有
限的时间里， 带球队拿到了2
胜1负的成绩， 事实上完全
可以接受。 我们不妨对这3
场比赛进行一个小结， 并
展望本赛季剩余的 7轮联
赛， 看看国安在剩余的
赛季中该如何应对。

热帅改造有成效
边路进攻成王道

角球进攻效率提升 新援定位略显尴尬

未来七轮不提争冠 做好自己重返正轨

国安主帅热内西奥

热帅大胆使用王子铭与巴顿

荨新援费尔南多定位尴尬


